

La lettre du **HAUTMONT.**

LE HAUTMONT TOUJOURS JEUNE

Par Fadia Machelon, présidente



Quand je rencontre des amis du Hautmont, ou des amis du Nord, à qui je parle du Hautmont, j'entends très souvent la même phrase en retour : « Ah, je connais le Hautmont, j'y suis allé souvent quand j'étais jeune ! ». Avec les scouts dans le parc, en retraite de confirmation avec mon collège, en retraite de préparation au mariage quand nous étions fiancés...

Les jeunes sont très présents au Hautmont ! Et ils pourraient l'être encore plus, tant le lieu est propice à développer des projets et à faire grandir des idées généreuses. Cette *Lettre du Hautmont* vous présente la manière dont les jeunes habitent aujourd'hui la maison et y vivent des temps de retraite ou de partage.

Ce numéro fait aussi une place à un projet en cours de préparation : accueillir au Hautmont une résidence communautaire et fraternelle de jeunes professionnels. Ce projet a trouvé un tel écho que de jeunes étudiants de Junia en ont fait leur projet d'année. Cet engagement nous confirme dans une intuition : ce sont des jeunes qui vont créer et animer de projets pour d'autres jeunes.

À nous de leur ouvrir les portes et de partager avec eux notre attachement au Centre spirituel du Hautmont.

Bienvenue à Rachida

Depuis quelques mois, Rachida Masmoudi a rejoint l'équipe du Hautmont en tant qu'agent polyvalent.



numéro

45

04/2025

Loyola Formation

Du 15 au 17 janvier, nous avons eu le plaisir d'accueillir les 115 participants de la session générale 2025 de Loyola Formation, qui se réunissaient autour du thème : « Penser par soi-même ».

8 mars : rencontre de la famille ignatienne

Une belle occasion de réunir la famille autour notamment d'une conférence-partage, animée par Yves Vende, professeur à la Catho et au Centre Sèvres, sur le thème : « La place de l'image, de l'imagination, de l'imaginaire, dans la vie spirituelle ».

Vous souhaitez mettre du sens dans votre été ?

Nous recherchons des bénévoles pour accueillir les retraitants pendant juillet et août (accueil en binôme et en semaine complète, logement sur place). Vous êtes intéressés ?

Contactez :

martine.riviere@hautmont.org



Les jeunes et le Hautmont



Comment accueillir les jeunes : enfants, adolescents, étudiants ou jeunes professionnels ? En tant que centre spirituel, le Hautmont a beaucoup à leur apporter : c'est une période de la vie où toutes les questions se posent, où se confrontent rêves, ambitions, doutes et questionnements ; volonté de créer, de s'élever ; écoanxiété...

Que ce soit avec des propositions de son programme (Cheminier vers le mariage, Solo et catho...) ou en ouvrant ses portes et son parc aux scouts, aux retraitants se préparant à la profession de foi ou à la confirmation, aux jeunes en révision ou porteurs de projets lors de l'Hackasens... le Centre veille à accueillir largement et à donner envie de goûter à la spiritualité ignatienne.

C'est un lieu décrit parfois comme « apaisant », « inspirant », voire « magique » où tout jeune en recherche de sens et de sa place dans ce monde peut trouver un accompagnement, et peut-être un chemin pour répondre aux attentes particulières qu'il porte en lui.

Laëtitia Lefèvre

Réviser au vert

Témoignage de Jacques et Donatiel, deux étudiants en classe préparatoire ingénierie.

« En février dernier, nous avons choisi de passer cinq jours au Hautmont pour préparer nos examens dans un cadre favorable. Nous avons très bien été accueillis par l'équipe, avec le sourire ! Nous étions installés dans des chambres confortables, et nous avions la chance de pouvoir travailler dans une salle dédiée. Ce qui est vraiment optimal pour des révisions efficaces. Chaque jour, une personne s'inquiétait de savoir si tout allait bien, et se tenait prête à échanger avec nous si besoin. Nous avons pu participer à la messe. Merci à toute l'équipe ! »

Propos recueillis par
Fadia Machelon

Le Hautmont, ce sont les jeunes qui en parlent le mieux

À l'issue de leur séjour au Hautmont, tous les jeunes reçoivent un questionnaire de satisfaction. Extraits choisis de leurs réponses.



Accueil du campus Coexister, photo de Joanna de Bruijn.

Qu'espérais-tu vivre au Hautmont ? Et cela a-t-il correspondu à tes attentes ?

Perrine, 25 ans, participante à une retraite ignatienne
Magis. « Je souhaitais des temps de prière, de ressourcement et prendre de mon temps pour soigner ma relation avec Dieu et oui, ça a répondu à mes attentes. »

Anonyme, 26 ans, participant au campus Coexister.
« J'espérais vivre un moment de partage, dialogue, convivialité et oui, ça a répondu à mes attentes ! »

Gabrielle, 18 ans, encadrante de jeannettes. « Une sortie pleine de vie, de joie, de rires, de bonne humeur. Ce lieu répond à tout, en offrant un cadre calme et magnifique pour l'épanouissement des jeannettes. »

Qu'as-tu particulièrement apprécié au Hautmont ?

Éléonore, 26 ans, participante au campus Coexister. « Les bénévoles, leur accueil, leur écoute et leur disponibilité ; les repas au top ; le cadre et le lieu magnifiques »

Alex, 29 ans, participant au campus Coexister. « La beauté du lieu. C'est très paisible. Les personnes sont aussi très gentilles et serviables. Les salles de formation sont vraiment confortables. »

Avec quels souvenirs, quel état d'esprit es-tu reparti(e) ?

Martin, 20 ans, participant à une retraite ignatienne
Magis. « J'ai trouvé plus de sérénité et d'apaisement que je n'en cherchais et cela m'a aussi permis de me rapprocher de l'Esprit saint que j'ai eu plaisir à sentir ici. »

Camille, 20 ans, encadrante de jeannettes. « Que de bons souvenirs, des rires, des joies... »



Retraites préparation profession de foi.

Résidence jeunes pros au Hautmont : un lieu pour grandir ensemble

VIVRE ET
GRANDIR

Au cœur du Centre spirituel du Hautmont,
un projet audacieux prend forme :
un lieu de vie communautaire
pour jeunes professionnels.

Plus qu'une simple cohabitation, la résidence offre un véritable cadre de vie fraternelle, où l'on partagera bien plus qu'un toit : une même soif spirituelle, un enracinement dans la foi et le désir d'avancer dans la construction de son projet de vie.

La période de transition entre fin de vie étudiante et début de vie professionnelle est propice à de nombreux choix, parfois solitaires. Ce lieu offrira aux jeunes professionnels un environnement structurant, où la fraternité, la prière et l'échange nourriront leur cheminement. Pendant une période d'un à deux ans, ils seront accompagnés par des personnes formées au discernement ignacien.

Pour structurer cette expérience, les jeunes coconstruiront leur charte de vie communautaire afin de poser les bases du vivre-ensemble et du cadre de vie spirituelle. Au-delà de la vie communautaire, ce projet veut être un terreau fertile pour des initiatives porteuses de sens et portées par les jeunes pros : autour du service et de l'entraide, autour de l'accueil et du partage des talents, afin que chacun puisse transmettre ce qui l'anime, autour de l'écologie et du jardin, pour expérimenter une vie plus sobre et proche de la nature. Alors que la commission travaux travaille actuellement sur la rénovation à mener pour créer les conditions optimales de l'accueil des jeunes, une équipe de six étudiants de

Jeunes de Junia en charge du projet Coloc', de gauche à droite, Ronan, Paul, Marie, Aurélien et Guilhem.



Junia s'est engagée à réfléchir à ce projet tout au long de l'année scolaire en cours. Pour Marie, en deuxième année et qui fait partie du groupe : «Ce projet centré sur la solidarité donne envie : il permet de réfléchir au partage de ressources, il donne la possibilité de nombreux échanges. Cela m'encourage à construire des projets avec d'autres et à prendre soin de la vie communautaire.» Quand on interroge Marie sur ce qu'elle pense du Hautmont, elle n'hésite pas : «Le cadre du Hautmont est incroyable. C'est une vraie opportunité pour des jeunes. Et les propositions d'accompagnement spirituel ou les nombreuses conférences sont un vrai plus.» Et le reste de l'équipe d'ajouter : «On trouve ce projet intéressant et d'actualité : solidarité et écologie sont porteuses d'espoir pour nous. Car au travers de cette résidence partagée, on peut agir ensemble et apporter notre pierre à l'édifice.»



Marie qui a porté le projet lors de l'Hackasens de novembre 2024.

Astrid Peillon, bénévole

AGENDA

Retraite « La rue à cœur ouvert »

Les exercices spirituels dans la rue sont une retraite ignatienne accessible à tous et notamment à celles et ceux qui font une retraite pour la première fois. Du lundi 26 mai à 18h au dimanche 1^{er} juin à 14h.

Est-ce lui ? Est-ce elle ?

En amont des fiançailles, vous vous posez des questions sur le choix du futur conjoint ?

Week-end à vivre seul ou à deux. Du vendredi 20 juin à 19h au dimanche 22 juin à 17h.

Stage Vittoz, peinture et collage : tentez l'aventure

Vivre présent à soi, aux autres, au monde, par l'accueil de la réalité telle qu'elle est. Se détendre, retrouver le calme intérieur, développer sa concentration et sa créativité.

Du lundi 7 juillet à 11h au vendredi 11 juillet à 17h30.

PETITS PAS VERS L'INTÉRIORITÉ

« Apant d'être un âge, être jeune est un état d'esprit. Il en résulte qu'une institution si ancienne que l'Eglise peut se renouveler et se rajeunir aux diverses étapes de sa très longue histoire »

Christus vivit 34, pape François

La lettre du Hautmont.

 31, rue Mirabeau.
59420 Mouvaux.
Tél. 03 20 26 09 61

www.hautmont.org
facebook.com/LeHautmont

Directrice de la publication : Anne Ziegler
Rédactrice en chef : Laetitia Lefèvre.
Conception/réalisation, édition déléguée : Bayard Service, 23 rue de la Performance, Europarc BV4, 59650 Villeneuve-d'Ascq – www.bayard-service.com – Secrétaire de rédaction : Karl Damiani - Maquettiste : Samuel Ruchot - Mise en pages : Bayard service – Responsables de fabrication : Caroline Boretti, René Tueux.

Imprimerie : DB Print (53 rue de la Lys, 59250 Halluin) – ISSN : 1771-4117 – Dépôt légal : à parution – Code support : 00461.
Reproduction interdite sans autorisation.

ANNE-SOPHIE DE BRETEVILLE,
CHARGÉE D'ACCUEIL ET SUIVI DU PROGRAMME

« Ici, on travaille ensemble, on se serre les coudes »

PORTRAIT



« Après des années passées à naviguer dans le monde des projets logistiques, j'ai ressenti un besoin profond de me recentrer sur l'humain, de me consacrer à un lieu où les relations, le partage et le sens spirituel sont au cœur de tout. C'est ce qui m'a attiré au Hautmont. Ce n'est pas un hasard si deux personnes formidables – une ancienne collègue et une équipière de notre équipe Notre-Dame – m'ont envoyé la même semaine l'offre d'un poste qui, disaient-elles, "me correspondait".

Ce qui me touche profondément, au-delà de l'atmosphère chaleureuse et de la beauté du parc, c'est la volonté de faire grandir humainement et spirituellement toutes les personnes qui viennent ici.

Le nombre impressionnant de bénévoles qui s'impliquent avec cœur témoigne de cette mission.

Ici, on travaille ensemble, on s'entraide, on se serre les coudes. J'apprécie énormément cette petite équipe que nous formons, où chacun a son rôle et va dans la même direction : le beau, le plus grand que soi. J'apprécie particulièrement notre complémentarité : quel menu pour telle formation ? Combien de lits pour cette chambre ? Quel type de bouquet ? Comment rebooster la "com" sur ce sujet ? Où remettre une ampoule, disposer en U cent cinquante chaises... ?

Nous formons une équipe soudée et dont les maîtres mots sont "adaptabilité" et "bienvenue chez vous !", comme nous le rappelle si souvent notre maître de maison, Amaury.

Mes missions ? Aider à la planification du programme annuel, assurer le suivi des animateurs et des participants, collaborer avec la responsable communication pour promouvoir nos propositions. Je mène également une mission d'intégration et d'animation des bénévoles d'accueil de jour, en les accompagnant dans leur rôle et en veillant à ce que chacun trouve sa place. Je suis convaincue que leur contribution est essentielle pour créer une atmosphère accueillante et chaleureuse. Ce qui me passionne, c'est d'aider ces bénévoles à se mettre au service de l'accueil, de l'écoute, de la création de moments de partage. J'ai à cœur de faciliter l'organisation des événements et de veiller à ce que la logistique soit la plus fluide possible, pour les participants et les animateurs, afin de les aider à se sentir chez eux et à vivre pleinement la proposition.

Je suis édifiée par l'histoire et la vocation de cette maison, qui a été créée, et "récupérée" plusieurs fois, afin que toute personne ("venez comme vous êtes") puisse venir se ressourcer. Et je suis impressionnée de voir comment elle continue à garder le cap en se transformant à chaque vision.

Mon lien avec le Hautmont remonte à mes années étudiantes. En arrivant de Savoie, j'ai découvert ce lieu grâce à ma colocataire, qui était responsable de jeunes pour Fondacio, puis comme cheftaine avec mes louveteaux. Plus tard, j'ai eu la joie d'y emmener mon mari et mes enfants à diverses occasions où l'on a pu se recueillir à la grotte ou dans le silence de la chapelle, louer, méditer, se détendre dans ce beau parc, se former ou rencontrer Dieu. Ces expériences ont créé un lien fort avec cette maison, un sentiment d'appartenance...

Aujourd'hui, je suis heureuse de faire partie de cette aventure où règne un esprit de grande famille qui se veut convivial et bienveillant. Et surtout, je suis ravie de travailler avec cette équipe formidable et complémentaire, avec la volonté de faire grandir chacun et de permettre de trouver Dieu en toute chose.»

Anne-Sophie de Bretteville

